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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 6. Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport, Kultur, 

Senioren und Jugend (Haushalt) 

am 13.11.2018 im  Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    17:57 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzende 
Ratsfrau  Frau Irene Becker  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Ulf Timmann  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Torsten Burmester Vertr.f. Herrn Ofori-

Thomas 
Ratsherr  Herr Volker Carstens  
Ratsherr  Herr Henning Cordes Vertr. f. Herrn Luttmann 
Ratsherr  Herr Lothar Cordts  
Ratsherr  Herr Gerhard Eimer  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann fehlt 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas fehlt entschuldigt 

Beratendes Mitglied 
Kirche  Frau Anja Bargfrede  
Präventionsrat  Herr Gustav Stegmann  
stv. Seniorenbeirat  Frau Regina Stumm  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Stadtoberinspektorin  Frau Mareike Flottmann  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Presse 
Rotenburger Rundschau Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
 
Zuhörer: keine 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
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  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 31.05.2018 
192-2018 5 Fortführung der Kinderferienbetreuung in Visselhövede 
115-2018 6 Haushaltsplanung 2019 und Investitionsprogramm 2018-2022 für 

den Bereich Kultur 
178-2018 7 Haushaltsplanentwurf 2019 und Investitionsprogramm 2018 - 2022 

für den Bereich Soziales, Jugend und Sport 
  8 Berichte des Präventions- und des Seniorenbeirates (max. 10 Min., 

bei Bedarf) 
  9 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  10 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  11 Nächste Sitzung geplant: 09.05.2019 (bei Bedarf früher) 
  12 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Die Ausschussvorsitzende Becker eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung 
der anwesenden Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  

- entfällt -  
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 31.05.2018 
Die Niederschrift vom 31.05.2018 wird mit 4 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen genehmigt. 
 
 
192-2018 
5. Fortführung der Kinderferienbetreuung in Visselhövede 
Herr Goebel wirbt nach kurzer Erläuterung für die Fortführung der Kinderferienbetreuung. 
Die steigenden Nutzerzahlen und auch die besondere Atmosphäre in der Betreuung spre-
chen für die Weiterführung. Da dies auch als ein Beitrag zur Wirtschaftsförderung angese-
hen werden kann, sucht Herr Goebel in nächster Zeit das Gespräch mit dem Gewerbever-
ein, um die Kofinanzierung durch die Betriebe weiter auszubauen. 
Herr Haase gibt den Hinweis auf eine Änderung im Konzept der Ferienbetreuung. Die Be-
treuungszeiten wurden von 7:30 -16:30 Uhr auf 7:30 - 13:00 Uhr reduziert. Zurzeit wird von 
max. 15 Kindern und zwei Betreuern ausgegangen. Dieser Schlüssel kann jedoch kurzfristig 
einem geänderten Bedarf angepasst werden. Eine Mindestteilnehmerzahl ist auch nicht 
vorgesehen, da eine Verlässlichkeit für die Eltern auf jeden Fall gewährleistet sein muss. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die Kinderferienbetreuung wird nach dem als Anlage beigefügtem 

Konzept fortgeführt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0 
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115-2018 
6. Haushaltsplanung 2019 und Investitionsprogramm 2018-2022 für den Bereich Kul-
tur 
Herr Goebel betont die Notwendigkeit und die Einmaligkeit des Theaters Metronom. Da wie 
auch in den vergangenen Jahren die Förderung des Landes noch unklar ist, solle hier die 
Stadt Visselhövede mit ihrer Förderzusage deutlich machen, wie wichtig uns die Kulturein-
richtung Metronom ist, um so auch andere Förderstellen zur Nachahmung zu „verpflichten“. 
Er berichtet von einem Besuch des Ministers für Wissenschaft und Kultur des Landes Nie-
dersachsen, Herr Björn Thümmler, im Theater. Dieser machte darauf aufmerksam, dass die 
Nachfrage nach Kulturförderung deutlich ansteige aufgrund von vermehrten Angeboten, 
besonders in den Städten. Man gibt zu bedenken, wie die Eigentümer langfristig mit einem 
jährlichen Defizit das Theater aufrechterhalten wollen und können. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 
 Den Ansätzen des Haushaltsplanes 2019 für den Bereich Kultur 

(01-10-07-01) und dem Investitionsprogramm 2018-2022 für das 
Budget 01-10-07-01 wird zugestimmt.  

 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  
  
178-2018 
7. Haushaltsplanentwurf 2019 und Investitionsprogramm 2018 - 2022 für den Bereich 
Soziales, Jugend und Sport 
Herr Haase weist einleitend auf die ausführliche Sitzungsvorlage hin. Er führt aus, dass zu-
sätzlich noch 1.000 € für die Beratungsstelle der Therapiehilfe e.V. im Bahnhofsgebäude (in 
den Räumlichkeiten des Präventionsrates) einzustellen sind. Da zum Zeitpunkt der Mittel-
anmeldung für 2019 kein Standort in Visselhövede mehr vorgesehen war und der Landkreis 
erst kurzfristig seine Zusage für Visselhövede gegeben hat, fehlen diese Mittel im Haus-
haltsentwurf und der Ansatz müsse nun entsprechend eingestellt werden. 
Herr Cordts stellt den Antrag, die Aufwendungen für das Kinderferienprogramm um 2.000 € 
zu erhöhen. Über die Auszahlung der erhöhten Mittel soll nach Vorlage eines entsprechen-
den Konzeptes entschieden werden. Diesem Antrag wird mit 4 Ja-Stimmen und 3 Nein-
Stimmen zugestimmt und im Beschlussvorschlag mitaufgenommen. 
Die Erhöhung des Zuschusses aufgrund von unvorhersehbaren Maßnahmen zum Umbau 
und Sanierung der Kettenburger Schützenhalle wird von Herrn Haase kurz erläutert. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Den Ansätzen des Haushaltsplanentwurfes 2019 für die Budgets 01-10-

08, 01-10-08-01, 01-10-08-02, 01-10-09, 01-0-09-01, 01-10-09-02, 01-10-
10, 01-10-10-01, 01-10-10-02, 01-10-10-02-02, 01-10-10-02-03, 01-10-10-
02-04 und 01-10-12 sowie der mittelfristigen Ergebnis- und Finanzpla-
nung bis 2022 wird unter Berücksichtigung der vorgeschlagenen Än-
derung und folgender Beschlusserweiterung: Der Ansatz für das Kin-
derferienprogramm wird auf 12.000 € erhöht, zugestimmt. 
 
Den im Finanzhaushalt ausgewiesenen investiven Maßnahmen und 
dem Investitionsprogramm 2018 bis 2022 für die Budgets 01-10-08, 01-
10-08-01, 01-10-08-02, 01-10-09, 01-0-09-01, 01-10-09-02, 01-10-10, 01-
10-10-01, 01-10-10-02, 01-10-10-02-02, 01-10-10-02-03, 01-10-10-02-04 
und 01-10-12 wird zugestimmt. 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  
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8. Berichte des Präventions- und des Seniorenbeirates  
Frau Stumm merkt für den Seniorenbeirat an, dass man sich gerne am Apfelmarkt beteiligt 
hätte, aber leider keine Berücksichtigung fand. Hier entschuldigt sich Herr Timmann als 
Gewerbevereins- Vorsitzender für das Versäumnis. Der Seniorenbeirat möchte im kom-
menden Jahr seine Apfelmarktbeteiligung gerne fortführen. 
Herr Stegmann gibt für den Präventionsrat folgende Hinweise auf vergangene und zukünfti-
ge Aktionen des Präventionsrates: 

- 01.07.2018 wieder eine gelungene Veranstaltung „Tisch an Tisch“ bei schönstem 
Sommerwetter auf der Terrasse im Haus der Bildung; 

- 03.10.2018 erfolgreiche Präsentation auf dem Apfelmarkt und Bereicherung des 
Marktes durch die Aktionsbühne mit vielen lokalen Vereinen und auch Gruppen aus 
Rotenburg; 

- Es gab mehrere Treffen mit Landespolitikern und Vertretern der LAG aus Hannover 
um für die Weiterführung der Finanzierung „Gemeinwesenarbeit“ in Visselhövede zu 
werben. Bislang sei die Finanzierung auf 2 Jahre befristet, aber für die gute und er-
folgreiche Fortführung des bereits Begonnenen hoffe man, dass die Finanzierung für 
weitere Jahre zugesichert werde; 

- Vorstellung des neuen Flyers; 
- Es wurde auf der Skaterbahn mit den Jugendlichen eine Bereinigung und Neugestal-

tung des Platzes in Angriff genommen. Durch die Barrieren aus Baum- und Strauch-
schnitt ist nun ein Befahren der Anlage mit dem PKW nur noch erschwert möglich. 
Ein beweglicher Poller soll noch vom Bauhof aufgebaut werden. Auch wurde eine 
Verbindung durch die alte BMX Anlage zu dem Pausenhof und der dort aufgestellten 
Fußballtore geschaffen; 

- Ausbildungsmesse im Februar 2019 läuft an und hat bereits 8 Anmeldungen von 
Ausbildungsbetrieben 

 
  
9. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Goebel gibt bekannt, dass es eine neue Quote von Zuweisung von Geflüchteten gibt: 
diese sei für Visselhövede 15 Personen. Man habe Wohnraum für 10 Personen sofort zur 
Verfügung und wenn weitere Geflüchtete aufgenommen werden müssten, so sei dies sicher 
kurzfristig machbar. 
 
  
10. Einwohnerfragestunde  

- kein Bedarf  - 
 
  
11. Nächste Sitzung geplant: 09.05.2019  
zur Kenntnis genommen 
 
  
12. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung) 
Frau Becker schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:56 Uhr. 
 
Da keine Mitteilungen oder Anfragen für den nicht-öffentlichen Teil vorliegen, schließt die 
Ausschussvorsitzende die Sitzung um 17:57 Uhr. 
 
  
 

Irene Becker 
Vorsitzende 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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